
專家：賭聯匯脫鈎必然失敗

海曼香港機會基金全數買入港元下
跌期權，槓桿比率高達200倍，只
要港匯急跌四成，投資者將可獲
64倍回報。

海曼資本管理創辦人

巴斯
聯匯是香港貨幣金融穩定的基
石，有關制度經過不斷優化，一
直屹立不倒，證明行之有效。

前金管局總裁

任志剛
今年4月本港銀行存款總額按年升
1,462億港元、去年全年存款總額
亦升2.9%，目前看不到有明顯資
金流出港元或香港銀行體系。

金管局副總裁

阮國恒

香港文匯報訊（記者 馬翠媚）對於有
大鱷豪賭聯匯脫鈎，金管局昨強調，本
聯匯經得起考驗，金管局有能力和決心維
持聯匯制度。金管局總裁余偉文上周就透
露，去年社會事件期間，就「專家」呼籲
賣出元換美元，結果這些「專家」和一
眾跟風的炒家都要損手離場。
金管局發言人昨回應表示，聯匯制度是
本金融體系重要支柱，香外匯儲備規
模高達4,400多億美元，相當於香貨幣
基礎兩倍多，是香貨幣穩定的堅實後
盾。而聯匯制度36年以來經歷多次經濟周
期，即使過去面對大量資金進出仍然運作
暢順，元市場亦一直保持有序運作，重
申金管局無需亦無意作出任何更改，並有

能力和決心維持聯匯制度。

狙擊聯匯全部鎩羽而歸
聯匯制度受狙擊或唱淡已非首次，規模最

大的一次是索羅斯於1998年8月，透過沽空
元和期指，但被府動用逾千億元外匯儲
備入市買股所擊退。此後二十多年，雖然
不時有大鱷企圖狙擊元，但全部都鎩羽而
歸。金管局總裁余偉文上周撰文憶述，去年
社會事件期間，有不少有關聯繫匯率、走資
的傳言，甚至有一些所謂「專家」呼籲賣出
元換美元，事實證明這些謠言不攻自破，
其後陸續有資金流入，元更升值至強方兌
換保證，這些「專家」和一眾跟風的炒家都
要損手離場。

借修例風波博亂 炒家損手
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全國人大正推進港區國安法的立法工作，有大鱷借機興風作浪。外媒

報道，美國對沖基金經理巴斯（Kyle Bass）正在集資啟動一隻新基金，

以200倍槓桿的期權合約，豪賭香港聯匯制度在18個月內崩潰。金管局

昨重申香港有能力和決心維持聯匯制度。有熟悉本地財資市場的專家警

告，豪賭聯匯制度崩潰必以失敗告終。前金管局總裁任志剛昨回應香港

文匯報時指出，本港聯匯制度經過不斷優化，一直屹立不倒，證明行之

有效。 ■香港文匯報記者 馬翠媚
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香港文匯報訊（記者 海巖 北
京報道）據外媒報道，美國國務
卿蓬佩奧無端指責英國滙豐銀行
支持區國安立法的行為，並稱
這種「卑躬屈膝」的態度不會從
中國得到任何回報。中國外交部
發言人華春瑩昨日在外交部例行

記者會上回應指，蓬佩奧這種看
法是「狹隘和可笑」。
「在美方一些人看來，可能

世界上只有兩種人，如果不是
聽美國的話，和美國一起來攻
擊中國，那就一定是受到了中
國的脅迫。這種看法實在是狹

隘和可笑。」華春瑩引述四書
五經中的觀點表示，這個世界
上，萬物並育而不相害，道並
行而不相悖。各國、各方、各
人都有權根據事情本身的是非
曲直來作出獨立的判斷，並且
採取符合自身利益的行動。
華春瑩表示，中國全國人大

作出有關決定之後，包括企業
界在內的有關各方根據事情本
身的是非曲直，並從自身根本
利益出發，對此作出了客觀公
正的評價。
關於區國安立法，華春瑩重

申，建立健全香特別行政區維
護國家安全的法律制度和執行機
制，維護香長期繁榮穩定，不
僅符合香社會的根本利益，也
有助於保護各國在機構和人員
的合法權益。

敦促美方停止挑撥離間
華春瑩強調，香事務純屬中

國內政，不容任何外國干涉。中
方敦促美方正確地看待涉國安
立法，停止挑撥離間，煽風點
火，停止借涉問題干涉中國內
政，多做有利於香繁榮穩定的
事情，而不是相反。
總部設在倫敦的滙豐銀行和渣

打銀行日前公開表態支持區國
安立法，隨後兩家公司股價上
漲。美國國務卿蓬佩奧6月9日
對此發表聲明稱，「滙豐表達效
忠似乎並未為其在中國贏得多少
尊重，中國依然利用滙豐在華業
務作為對抗英國的政治槓桿。」
滙豐和渣打的主要股東 Aviva
Investors（英傑華投資）昨日亦
發表聲明稱，「我們對滙豐和渣
打在不知道法律細節或將如何實
踐的情況下做出公開支持在香
制訂國家安全法的決定感到不
安」，並指「如果企業發表政治
聲明，他們必須承擔隨之而來的
企業責任」。

香港文匯報訊（記者 莊程敏）區國安法通過立法決定
後，美國國務院隨即向美國國會提交報告，指出香特區未
能維持高度自治，因此不應繼續獲特別待遇，市場擔心指會
影響本科技產品入口及出口。商務及經濟發展局局長邱騰
華昨表示，美國限制高科技產品出口香影響小，過去三年
受美國出口管制的產品出口往香而獲該局豁免許可證的出
口總數每年約為4億至5億美元，主要為電訊及資訊安全產
品和電子產品。對該等產品在獲得美國出口許可方面的影
響，將視乎美國當局最終採取的出口管制措施而定。

每年僅5億美元 港可尋替代
邱騰華指，短期而言任何政策上改變對相關行業或會有

影響，但對香創新科技長遠發展的影響將相對有限。近
年來，本各創新科技範疇的持份者均有從世界各地採購
設備和科技產品，又或在本地研發相關的產品或技術。因
此，個別地區的任何政策，不應對本的創科發展造成很
大的影響。
他認為，雖然美方表示會改變對香的政策，但仍要審視
其實質行動，才能評估具體的情況。大體而言，即使美國採
取任何單方面行動，雖然相關的不確定性短期內或會令營商
氣氛受到一些干擾，但香經濟具韌性且基礎穩健，憑藉其
基本優勢，包括法治、司法獨立、自由開放的貿易政策和公
平的競爭環境，定能克服挑戰，而經濟亦會持續發展。
他補充，美方在兩地經貿往來中得到很大利益。在

2019年，香和美國的貨物貿易總額是5,170億元（佔
香貨物貿易總額6.2%），而香輸往美國的本地產品
總值37億元，佔本地製造業產量不到2%，貨值佔本
總貨物出口不到0.1%。相反，美國對香的貨物貿易順
差在2010年至2019年十年間累計約3,100億美元，單是
2019年也超過260億美元，是美國貿易夥伴中最高。

個人住宅「還息不還本」批逾1.1萬宗

香港文匯報訊（記者 馬翠媚）疫情打
擊經濟，銀行資產質素備受關注。金管
局副總裁阮國恒表示，受環球經濟增長
放緩和疫情影響，本銀行資產質素輕
微轉差，不過銀行業的特定分類貸款比
率仍保持於約0.6%，與其他主要經濟體
相比為低，在國際上仍屬非常穩健的水
平。
阮國恒表示，疫情下本整體銀行貸

款在今年首4個月仍錄得溫和增長，期內

增加3.6%，以年率計則增加10.8%。不
過受疫情等影響，本銀行的資產質素
有轉差跡象，3月底香銀行整體貸款的
呆壞賬比率升至 0.62%，較去年底的
0.57%輕微上升，但與歷史數據或與其他
主要經濟體相比仍屬於較低水平，顯示
銀行資產質素仍然良好。

個人「不還本」涉290億元
而在疫情下，金管局亦牽頭推出多項

措施，協助企業客戶及個人客戶渡過難
關。根據金管局數據，個人客戶方面，
截至5月底，銀行已經批出逾1.1萬宗包
括住宅按揭還息不還本及應急貸款等申
請，涉及金額超過290億元，當中包括
250宗政府資助房屋按揭貸款，涉及金額
約6億元。
企業客戶方面，截至今年5月31日，綜
合銀行就預先批核還息不還本計劃及其他
支援企業客戶的措施提供的統計資料，銀
行已批出超過3萬宗還息不還本及其他延

期還款個案，涉及金額超過3,800億
元。至於按證公司百分百擔保特惠貸款方
面，截至6月8日，按證公司已批出超過
6,300宗申請，涉資超過120億元。

5虛銀已進行沙盒測試
虛擬銀行方面，阮國恒透露，獲發牌

的8間虛銀，除了已開業的ZA Bank（眾
安銀行），有5間虛銀已在金管局的沙盒
進行測試，另有2間亦即將進入沙盒測
試。對於虛銀正式投運的日期比原本預
期有所推遲，他認為疫情難免對虛銀開
業前期的籌備工作帶來影響，但整體開
業進度仍理想。
另外，政府派1萬將於6月21日起接受
申請，阮國恒提醒市民在計劃開始登記
的首10天內經銀行收到的電子登記，將
於7月8日起陸續收到錢，即在這期間登
記的人士不會因先登記而較早獲發放款
項，呼籲市民無需急於網上登記剛開始
便爭先登記。

彭博社昨報道，海曼資本管理創辦人巴
斯在6月1日成立的「海曼香機會

基金」（Hayman Hong Kong Opportuni-
ties Fund），他向潛在投資者表示，基金
全數買入元下跌期權，槓桿比率高達
200倍，只要匯急跌四成，投資者將可
獲64倍回報，但若18個月後聯匯仍安然無
恙，基金則會損失所有資金。

任總：聯匯不斷優化行之有效
有意參與此場豪賭的投資者，除了要面
對輸清光的風險，亦要交上所費不菲的管
理費。據悉，巴斯的新基金將鎖定投資者
資金2年，並收取2%管理費及15%基金表
現費，若該基金淨回報逾100%，基金表
現費將升至20%。巴斯不評論相關報道。
對於有對沖基金再豪賭本聯匯制度脫
鈎，有份參與創建本聯匯制度的前金管
局總裁任志剛，昨在回應香文匯報時
指，聯匯是香貨幣金融穩定的基石，有
關制度經過不斷優化，一直屹立不倒，證
明行之有效。他有信心金管局會保持警
覺，確保制度完善運作。
法國外貿銀行亞太區經濟學家吳卓殷昨
接受香文匯報訪問時表示，本聯匯制
度崩潰機會極微，除非在個別極端情況
下，令投資者對元完全失去信心，而導
致大規模資金外流，甚至令本需實施外
匯管制等，如若要將資金外流規模量化，
參考本4月元貨幣供應量M2約7.48萬

億元，至少要有一半以上，即逾3.7萬億元
資金流出香，本才有需要重新審視聯
匯措施。他坦言短期內見不到有大規模資
金外流，相信押注聯匯制度崩潰而成功的
機會等於零。

金管局：港元存款增無大走資
金管局副總裁阮國恒昨日表示，金管局

一直有定期監察本銀行體系的資金流
向，其中今年4月本銀行存款總額按年
升1,462億元、去年全年存款總額亦升
2.9%，加上過去一年匯亦沒有觸及弱方
兌換保證，目前看不到有明顯資金流出
元或香銀行體系。
早前有報道指，新加坡今年年初以來外

幣存款大幅增長，或因本社會運動、疫
情等因素令香資金大幅流向新加坡。阮
國恒則認為，香及新加坡的存款基數有
很大分別，如單看新加坡境外存款的增幅
去分析香資金流情況沒太大意義，而新
加坡金管局早前亦發聲明指，這些存款的
增加是來自世界各地的資金，並非主要來
自某一地區。
紀惠集團行政總裁湯文亮則將巴斯200倍

槓桿對賭聯匯崩潰，比喻為賭徒買圍骰，只
是想刀仔鋸大樹、博大霧。湯文亮指，買圍
骰的人通常注碼不大，大多數是輸家，希望
以輸剩的零頭博一博，「有人豪言以200倍
槓桿做淡元，即間接向外界展示他是大輸
家，希望以輸剩的零頭博一博」。

大鱷巴斯組基金 200倍槓桿博港元跌40%

■滙豐香港分行在今年暴力活動中也遭破壞。 資料圖片
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製表：香港文匯報記者 馬翠媚

■目前已有5間虛銀在金管局沙盒進行測
試。圖為眾安銀行的官網圖片。


